

· ISSN 2541-7509 ·

# ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№4, 2020

ТЕМА НОМЕРА: МЕЖДИСЦИПЛИНАРНЫЙ ВЕКТОР СОВРЕМЕННОГО  
СОЦИАЛЬНО-ГУМАНИТАРНОГО ЗНАНИЯ

(по итогам международной научной конференции  
29-30 апреля 2020 года, Смоленск, Россия)



Сетевое издание  
Электронный научный журнал

---

---

# ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание  
Электронный научный журнал

---

Издание основано в 2016 г.  
Периодичность – выходит 12 номеров в год.  
Свидетельство о регистрации СМИ Эл № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

---

## Редакционная коллегия

*Баринов Д.Н.*, (главный редактор) д-р филос. наук, доц.; *Гавриленков А.Ф.*, д-р истор. наук, доц.; *Гаранина О.Д.*, д-р филос. наук, проф.; *Далингер В.А.*, д-р пед. наук, проф.;  
*Итунина Н.Б.*, канд. филос. наук, проф.; *Кондрашихин А.Б.*, д-р экон. наук, проф.;  
*Микерова Г.Г.*, д-р пед. наук, проф.; *Океанова З.К.*, д-р экон. наук, проф.;  
*Счастливецва Е.А.*, д-р филос. наук, проф.; *Тужба Э.Н.*, д-р социол. наук, доц.,  
*Вестов Ф.А.*, канд. юр. наук, доц., *Казданян С.Ш.*, канд. психол. наук, доц.;  
*Степанов А.Г.*, канд. филол. наук, доц., *Фоменков А.И.*, канд. пед. наук, доц.,  
*Шошин С.В.*, канд. юр. наук, доц.

---

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

---

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:  
214038, г. Смоленск, ул. Кловская, 23-а, 63.  
Официальный сайт: [naukavestnik.ru](http://naukavestnik.ru).  
Тел.: +7 905 696-6338.  
E-mail: [info@naukavestnik.ru](mailto:info@naukavestnik.ru).

---

---

# HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition  
Electronic scientific journal

---

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

---

## Editorial Board:

*Barinov D.N.*, (*Editor-in-chief*) Doctor of Philosophical sciences, Assoc. Prof.;  
*Gavrilentov, A.F.*, Doctor of Historical sciences, Assoc. Prof.;  
*Garanina, O.D.*, Doctor of Philosophical sciences, Prof.; *Dalinger V.A.*,  
Doctor of Pedagogical sciences, Prof.; *Itunina N.B.*, Candidate of Philosophical sciences,  
Prof.; *Kondrashihin A.B.*, Doctor of Economical sciences, Prof.; *Mikeroval G.G.*,  
Doctor of Pedagogical sciences, Prof.; *Okeanova Z.K.*, Doctor of Economical sciences, Prof.;  
*Schastlivtseva E.A.*, Doctor of Philosophical sciences, Prof.; *Tuzhba E.N.*,  
Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof.; *Vestov F.A.*, Candidate of Juridical sciences,  
Assoc. Prof.; *Kazdanyan S. Sh.*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof.;  
*Stepanov A.G.*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof.;  
*Fomenkov A.I.*, Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof.;  
*Shoshin S.V.*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof.

---

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

---

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:  
214038, Smolensk, Klovskaya str., 23-a, 63.  
Official site: [naukavestnik.ru](http://naukavestnik.ru).  
Phone: +7 905 696-6338.  
E-mail: [info@naukavestnik.ru](mailto:info@naukavestnik.ru).

## СОДЕРЖАНИЕ

<b>ИСКУССТВОВЕДЕНИЕ</b>	<b>1</b>
<i>Кирьянкова А.П., Комович С.Э.</i>	
Принципы постановочной работы современных хореографов	1
<b>ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>7</b>
<i>Архипова Н.Е.</i>	
Состояние приходского духовенства Нижегородской епархии во второй половине XIX века	7
<i>Словинова А.С.</i>	
Первые шаги советской власти после возвращения Пермской губернии в 1919 году	14
<b>ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>21</b>
<i>Мазур Е.Н.</i>	
Особенности сформированности приемов учебно-познавательной деятельности у детей младшего школьного возраста с задержкой психического развития	21
<i>Минсабирова В.Н.</i>	
Традиции народных ремёсел на уроках технологии в начальной школе	27
<i>Трацев С.В.</i>	
Проблемы развития коммуникативной компетентности будущих педагогов школ в условиях цифровизации общества	31
<b>ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>35</b>
<i>Мазур Е.Н.</i>	
Роль игры-драматизации в формировании адекватной самооценки у детей дошкольного возраста с общим недоразвитием речи	35
<b>СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>40</b>
<i>Бастрикова О.И.</i>	
Проблемы оптимизации соотношения прямого и косвенного налогообложения	40
<i>Вербицкая А.Р., Хорунжий В.А., Царькова Е.В.</i>	
Решение многокритериальной задачи в экономике	48
<i>Зинченко О.В.</i>	
Повышение благоустройства территории муниципального образования: проблемы и пути их решения (на материалах муниципального образования ЗАТО г. Североморск)	54
<i>Соловьева Т.С.</i>	
Анализ оценки экономического эффекта приточно-вытяжной системы вентиляции	61

<b>Фейзуллаев М.А.</b> Системный взгляд к проблеме бюджетного федерализма в Российской Федерации	67
<b>Голубева Т.Б., Хусаинова В.И.</b> Факторы, влияющие на потребительский выбор зрителей шоу-программ	73
<b>ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>79</b>
<b>Алексеева О.П., Давыдочева М.А.</b> Паремии: к вопросу терминологии в лингвистическом знании	79
<b>Архипова И.В.</b> Таксисообразующий потенциал полисемичных предлогов	84
<b>Раззамазова О.В., Шенкнехт Т.В.</b> Причинно-следственная обусловленность лингвистического прогнозирования	90
<b>Топоркова Ю.А.</b> Проблема перевода «говорящих» имен в испанской художественной литературе	95
<b>ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ</b>	<b>100</b>
<b>Калюжная А.С.</b> Аксиологические основания применения искусственного интеллекта	100
<b>Фоменков А.И.</b> Страницы фронтовой биографии философа Э.В. Ильенкова как частица всенародного подвига в годы Великой Отечественной войны (1941–1945 гг.)	105

## TABLE OF CONTENTS

<b>THEORY AND HISTORY OF ART</b>	<b>1</b>
<i>Kiryankova A.P., Komovich S.E.</i>	
Stage direction principles of modern choreographers	1
<b>HISTORICAL SCIENCES</b>	<b>7</b>
<i>Arkipova N.E.</i>	
State of parish clergy of the Nizhny Novgorod Diocese in the second half of the 19th century	7
<i>Slovikova A.S.</i>	
The first steps of Soviet after the return of the Perm province in 1919	14
<b>PEDAGOGICAL SCIENCES</b>	<b>21</b>
<i>Mazur E.N.</i>	
Peculiarities of the formation of educational and cognitive activity techniques among junior schoolchildren with mental retardation	21
<i>Minsabirova V.N.</i>	
Traditions of folk crafts in technology lessons in primary school	27
<i>Trashcheev S.V.</i>	
Problems of development of communicative competence of future school teachers in conditions of digitalization of the society	31
<b>PSYCHOLOGICAL SCIENCES</b>	<b>35</b>
<i>Mazur E.N.</i>	
The role of game-dramatization in the formation of adequate self-esteem of preschool children with general underdevelopment of speech	35
<b>SOCIAL AND ECONOMIC SCIENCES</b>	<b>40</b>
<i>Bastrikova O.I.</i>	
Problems of optimizing the ratio of direct and indirect taxation	40
<i>Verbitskaya A.R., Khorunzhiy V.A., Tsarkova E.V.</i>	
Solving a multi-criteria problem in economics	48
<i>Zinchenko O.V.</i>	
Improvement of improvement of the territory of the municipality: problems and ways to solve them (on the materials of the municipality of the NO of Severomorsk)	54
<i>Solovieva T.S.</i>	
Analysis of the assessment of the economic effect of the supply and exhaust ventilation system	61
<i>Feizullaev M.A.</i>	
A systematic view of the problem of fiscal federalism in the Russian Federation	67
<i>Golubeva T.B., Khusainova V.I.</i>	
Factors affecting the consumer choice of show-program audience	73

<b>PHILOLOGICAL SCIENCES</b>	<b>79</b>
<i>Alekseeva O.P., Davydocheva M.A.</i>	
Paroemias: questions of terminology in linguistics studies	79
<i>Arkhipova I.V.</i>	
Taxis-forming potential of polysemic prepositions	84
<i>Razzamazova O.V., Shenknekht T.V.</i>	
Causality of linguistic forecasting	90
<i>Toporkova Yu.A.</i>	
The problem of translation of charactonyms in the Spanish literature	95
<b>PHILOSOPHICAL SCIENCES</b>	<b>100</b>
<i>Kalyuzhnaya A.S.</i>	
Axiological basis of artificial intelligence uses	100
<i>Fomenkov A. I.</i>	
Pages of the front-line biography of the philosopher E.V. Ilyenkova as a particle of the nationwide feat during the Great Patriotic War (1941–1945)	105